

Silencio total sobre la suerte de los argentinos secuestrados en Lima

(PL y AFP)

LA PAZ, 26 de junio.—El representante regional del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) George Gordon Lennox, abandonó hoy Bolivia, sin obtener resultado alguno en sus gestiones para ubicar a 3 argentinos secuestrados en Lima.

El funcionario viajó esta mañana apesadumbrado por el nulo éxito de su misión, que no se tradujo en resultado alguno, pese a que se entrevistó con la presidenta Lidia Gueiler, el canciller Gastón Araoz y el comandante en jefe de las Fuerzas Armadas, general Armando Reyes Villa.

Ni la jefa del Estado, ni los otros 2 importantes interlocutores confirmaron a Lennox la afirmación del gobierno peruano en el sentido de que Noemí Esther Gianotti de Molfino, Julia Inés de Acebal (o María Inés Raverta) y Julio César Ramírez, fueron deportados del Perú y entregados a las autoridades migratorias de Bolivia.

Lidia Gueiler, el canciller y la más alta autoridad castrense se limitaron a indicarle que investigarán a fondo el caso, del que según trascendió, los círculos gobernantes bolivianos sólo conocen versiones de la prensa, así como denuncias transmitidas por diputados peruanos que llegaron a La Paz preocupados por la suerte de los 3 argentinos. Nada se sabe de Federico Frías Alberga, también secuestrado y del que se presume habría muerto en la tortura.

HAY CONSTANCIA DE LA ENTREGA

Un comunicado oficial peruano admitió la detención y entrega a las autoridades bolivianas de las 2 mujeres y de Ramírez.

El comunicado recalco que hay "recibo" (constancia) de dicha entrega en po-

der del Ministerio del Interior.

Las autoridades civiles bolivianas parecen seriamente mortificadas por estos acontecimientos en que policía o Ejército nacionales aparecen haciendo un "trabajo sucio" por cuenta del Perú y Argentina en relación con los derechos humanos.

Para los medios locales de la Comisión de Derechos Humanos, de Amnistía Internacional, del Comité de Defensa de la Democracia, de la Central Obrera Boliviana, de la Federación Universitaria y otros, puede esperarse la peor suerte para los detenidos.

Se recuerda que Noemí de Molfino es la suegra del dirigente peronista Guillermo Amarilla, secuestrado en 1979, y madre de Marcela Molfino, Susanna Molfino y Alejandra Molfino, que también fueron detenidas el mismo año.

Nunca se tuvo noticias de la suerte que corrieron y se los considera "desaparecidos"

Versiones recogidas aquí entre diversas organizaciones humanitarias dicen que el operativo organizado por Argentina se enmarca dentro de una serie de medidas relacionadas con la visita que efectuará en el Perú el presidente argentino, general Jorge Rafael Videla, quien asistirá a la posesión como presidente peruano de Fernando Belaúnde Terry. Esta visita ha sido condenada por las fuerzas democráticas de ese país.

Se agrega que además de los detenidos, se está buscando en Lima a 10 refugiados más, quienes seguirán la mis-

ma suerte que los que ya habrían sido entregados al régimen argentino.

RECLAMO DE FAMILIARES

Mientras, en Buenos Aires, los familiares de desaparecidos y detenidos por razones políticas publicaron un aviso pagado en los matutinos capitalinos, exigiendo del gobierno información sobre la situación y paradero de sus parientes, cuya cifra se estima en 30 mil.

Exigen la difusión de los nombres de los detenidos-desaparecidos, lugar donde se encuentran y razón de su detención, así como la libertad de todos los presos políticos y sindicales a disposición del Poder Ejecutivo sin causa ni proceso y de los que ya tienen condena cumplida.

Los familiares de desaparecidos y detenidos por razones políticas agradecen asimismo la participación masiva en las "jornadas de oración" que el domingo último tuvieron lugar en más de un centenar de iglesias católicas y de otros credos religiosos.